

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas.
Provincias, trimestre 10,50 ..

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LA GUERRA CONTRA EL FASCISMO

Para vengarse de la heroica resistencia de los combatientes vascos que luchan en los frentes de Euzkadi, la aviación facciosa incendió con bombas la histórica ciudad de Guernica, cuna de las libertades vascongadas

Y en el Mediterráneo los barcos piratas, lejos de aceptar combate con la Flota republicana, limitan su valentía a disparar sobre los poblados marítimos valencianos y contra los inofensivos vaporcitos de pesca

A PESAR DE LA IMPUNIDAD EN QUE MANIOBRAN LOS BUQUES ALEMANES E ITALIANOS...

El bloqueo de Bilbao queda plenamente desvanecido

El «Sheeha» ha entrado en el puerto de Bilbao. Le precedieron el «Thursford» y el «Gessen», también de la Marina mercante inglesa. Con estos tres barcos, que han hecho su arribada al puerto sin tropiezo ni inconveniente alguno, son siete los buques mercantes portadores de víveres que hasta el día 25 habían llegado a la capital vizcaína. El mito, pues, del bloqueo de Bilbao queda plenamente desvanecido. El Gobierno de Euzkadi tenía razón al asegurar a Inglaterra...

El Gobierno inglés se pasó de prudente al advertir a su Marina mercante buques peligrosos, advertencia que sólo sirvió para ocasionar una alarma que ha podido producir notorios perjuicios a Bilbao con la cesación de víveres. El peligro del bloqueo, no para los intereses del comercio británico, sino para España, está en los efectos derivados del control. En la iniciación de su planteamiento haría se demuestra la justificación de nuestra hostilidad al acuerdo de Londres. Al ver la parcialidad del acuerdo, el Gobierno, y con él toda España, comprendió los resultados que se derivarían de entregar la vigilancia marítima a los que, por su conducta desde el principio de la guerra, merecían ser vigilados. Tan mala monstruosidad, fuera de la razón y la justicia, convertía la vigilancia y la observación en un verdadero bloqueo. Se intentó por los facciosos, obviamente, el de Bilbao; pero las medidas adoptadas por las autoridades vizcaínas le fracasaron. Es difícil la adopción de medidas del Gobierno español que trasciendan la acción de buques alemanes e italianos que maniobran dentro de la impunidad otorgada por su categoría de vigilantes. Y bien se apresuran al aprovechamiento de esa impunidad. Le atestiguan los informes oficiales recibidos y publicados por el ministerio de Marina y Aire.

Los buques encargados del control en el Mediterráneo (se decir, buques de Alemania e Italia) han comenzado a actuar dentro de las diez millas que fijó el Comité de Londres como espacio exento. Ni tampoco reparan en investigar barcos abanderados en los países no firmantes del pacto, llegando a coaccionar con el enlace de sus chibros a los buques de la aviación facciosa. El hecho queda probado en el combate naval desarrollado el domingo frente a Cartagena y con los avistamientos del «Leipzig» para advertir al enemigo de la ruta y propósitos de nuestra escuadra contra Melilla y Málaga.

El control no es, no debe ser ayuda o emboscada. Literal y jurídicamente, habría de reducirse a impedir el contrabando de guerra, bien entendido que el aprovisionamiento de víveres y material de guerra es comercio lícito cuando se trata de abastecer al Gobierno legítimo. Ya el control tiene el vicio de origen de no haber distinguido de la rebeldía de la legitimidad, distinción que no escapa a ningún tratadista de Derecho Internacional; pero la enormidad jurídica traspasa todo límite cuando se la aplica a garantizar la ayuda a una de las partes contrariadas en daño de la otra. Esto es lo que empieza a ocurrir en el Mediterráneo, donde, desde Rosas al cabo de Gata, incluida Menorca, son las flotas alemanas e italianas dueñas del mar. Empieza a ocurrir, y seguirá ocurriendo, si a los países facciosos se les da tiempo y miras...

El feliz arribo de los buques mercantes a Bilbao ha disipado el error en que incurrió el Gobierno inglés al advertir de un peligro imaginario. ¿Es de temerle menos propio a reconocer el error que supone su equivocación al control? Así y como se halla establecido y en funciones? El ese Gobierno se inspira en los elevados móviles del pueblo que rige, y del cual está divorciado al apresiar el problema de la guerra española, es apresurarse a declarar su nueva equivocación. El libro negro al puerto de Bilbao demuestra el mito del bloqueo. El espionaje del «Leipzig» y las maniobras de que informan al ministerio de Marina y Aire demuestran no ser fábulas el bloqueo alemán e italiano de las costas españolas. ¿Cómo Inglaterra no hará al Comité de no intervención una advertencia inglesa a la que hizo precipitadamente a su Marina mercante?

Ni los desengaños, ni los sufrimientos, ni las deslealtades, ni la parcialidad a que se nos condena han agotado nuestra fe en la inmanencia de la justicia. Todavía esperamos que la realidad se sobreponga a la ceguera de los países democráticos...

Impresión de la jornada

No quieren convencerse los facciosos de que cualquier intento de ataque que inician trae para ellos la pérdida de terreno. Una reacción en la carretera de Andalucía. Franceses les ha obligado a un repliegue. Y nosotros hemos adelantado nuestras trincheras unos doscientos metros. Sigue el martilleo de las posiciones rebeldes del sector de Toledo.

En Las Navas y en Navalperal de Pineros el enemigo se ve y se desea para contener nuestra acometividad. En el frente de Euzkadi continúa la lucha enconada, y los facciosos, en cada palmo de terreno, tropiezan con una resistencia que los desgasta enormemente. Ya confiesan ellos que no todo el monte es orégano. Igual que ayer, tenemos que aconsejar que la situación hay que apreciarla con la mayor serenidad, porque, las operaciones hay que abarcarlas en su conjunto, no por hechos aislados. La guerra tiene muchas alternativas. ¿Quién iba a decirnos a los italianos, que a todo tren se presentaron en las puercas de Torija, que un contraataque nuestro iba a echar por tierra todo su formidable aparato guerrero!

El Subcomité de "no intervención" va a tratar de aplicar el control a los países no europeos

Londres, 27.—En la reunión del Subcomité de no intervención, convocada para esta tarde, figura en el orden del día la cuestión de la posibilidad de aplicar el plan del control a los países no europeos y examinar los medios de aplicar dicho plan a los navíos españoles que se dirijan a puertos también españoles. Se tratará igualmente del control en las islas Canarias, pues, a juicio de ciertos delegados del Comité, los gastos considerables que

supondría el control parecían desproporcionados a los resultados que pudieran obtenerse del mismo; pero la Delegación soviética ha insistido sobre la necesidad de establecer el control para dichas islas y que se organice cuanto antes. También figura en dicho orden del día la cuestión del Tesoro español y la de buscar el medio de impedir la entrada en la Península de agitadores políticos.

Se aplaza la Conferencia del Desarme

Ginebra, 27.—La reunión de la Conferencia del Desarme ha sido aplazada hasta la fecha en que se reúna el Consejo y la Asamblea de la Sociedad de Naciones, o sea del 24 al 26 de Mayo próximo.

INFORMES OFICIALES

En Asturias el enemigo inició un ataque a nuestras posiciones de La Rebollada, que fué rechazado enérgicamente

Valencia, 27.—Parte de guerra facilitada por la Sección de Información a las diez de la noche: EJERCITO DEL CENTRO.—En todos los frentes de esta Ejército se registraron ligeros tiroteos y fuego de cañón, sin importancia. Una vez más, sufrió la población de Madrid el cañoneo de la artillería facciosa, que, sin perseguir objetivo militar alguno, ocasiona daños y víctimas. Continúan, como en jornadas anteriores, pasándose a

¡Por segunda vez, LA LIBERTAD es víctima de la criminal metralla facciosa!



LA PRIMERA VEZ—EN NOVIEMBRE, EL DIA 17—DOS BOMBAS DE AVION DESTROZARON PARTE DE NUESTRA CASA Y DE NUESTRA MAQUINARIA. NOS «LOCALIZO» EL AZAR, QUE, A FALTA DE ELEMENTOS POSITIVOS Y VALIOSOS, ES EL ELEMENTO AL QUE SE ENTREGAN LOS QUE ACTUAN DESDE LA EMBOSCADA. POR NUESTRO PROPIO ESFUERZO RESURGIMOS, CON LA POTENCIA Y EL ENTUSIASMO QUE NOS DESEA LA LARGO CABALLERO EN SU TELEGRAMA DE PROTESTA CONTRA EL ORIMEN FACCIISTA. AYER, EN LA SIEMBRA DE JOBUBA, A VOLEO QUE LLEVA A CABO DIARIAMENTE LA ARTILLERIA FACCIOSA—TECNICA DEL CRIMEN SOBRE POBLACIONES CIVILES—, RECIBIMOS UN NUEVO Y AMABLE OBSEQUIO. EN LA CASA DONDE TENEMOS INSTALADAS NUESTRAS REDACCION Y ADMINISTRACION CAYERON DOS ESPLENDIDOS PROYECTILES. UNO DE ELLOS PENETRO EN LA PARTE ALTA DE LA CASA (FOTO DE LA IZQUIERDA DEL LECTOR), Y PRODUJO



LOS DAÑOS QUE EN LA FOTO DE LA DERECHA PUEDEN APROXIARSE EL OTRO PROYECTIL, EL QUE VEMOS EN LA TERCERA FOTO, NO ESTALLO. CONVENIENTEMENTE «DESARMADO» POR LOS TECNICOS DEL PARQUE DE ARTILLERIA, LE CONSERVAREMOS COMO UNO DE LOS SIGNOS DE LA BARBARIE FACCIISTA, QUE YA MERECE LA CONDENACION DEL MUNDO CIVILIZADO, Y AUNQUE DISPONEMOS DE ABUNDANTES MOTIVOS PARA VIGORIZAR NUESTRA FE Y NUESTRA DEDICACION DE DEFENDER LA CAUSA DE LA REPUBLICA Y DEL PUEBLO HASTA LLEGAR AL MAXIMO SACRIFICIO, APROVECHAMOS EL DE HOY PARA EXTERIORIZAR NUESTRO VIVAMENTE AQUELLOS SENTIMIENTOS, CON LA REITERACION FIRMISIMA DE PERMANECER EN NUESTRO PUESTO, QUE ESTA SIEMPRE AL LADO DEL HEROICO Y ABANDONADO PUEBLO MADRILEÑO, SIN QUE NADA NI NADIE CONSIGA DEBILITAR NUESTRA VOLUNTAD NI OBSTACULIZAR SERIAAMENTE NUESTRO CAMINO